

Buenos Aires, 28 de septiembre de 2011

Al Presidente de los Estados Unidos
Señor Barack Obama
Presente

Estimado Señor Barack Obama:

Quien suscribe, el Instituto Espacio para la Memoria, desea transmitirle su profunda preocupación por la injusticia de la que son víctimas Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González, cinco ciudadanos cubanos encarcelados desde hace ya más de 13 años en los Estados Unidos.

Hay sobradas razones para asegurar que estos cinco cubanos han sido víctimas de la manipulación política de un caso sin sustento ni justificación. Ellos vivían y trabajaban en la ciudad de Miami por la necesidad de proteger a Cuba, Estados Unidos y otros países del terrorismo. Nunca tuvieron en su poder ni buscaron obtener información sensible relacionada con la seguridad nacional de los Estados Unidos, lo que quedó demostrado fehacientemente en el proceso legal.

El Grupo de Trabajo sobre Detenciones Arbitrarias de la Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas, en 2005, determinó que las detenciones y el juicio contra los Cinco son arbitrarios y violatorios del derecho internacional y exhortó a las autoridades estadounidenses a revertir esa situación. Diez premios Nobel, prestigiosos juristas, abogados, parlamentarios e intelectuales en el mundo entero se han pronunciado en reiteradas ocasiones a favor de que cese esta injusticia.

Particularmente los casos de Gerardo Hernández y René González concitan nuestra mayor preocupación. El primero porque está recibiendo un trato injusto e ilegal al no permitírsele una preparación adecuada de la presentación del recurso de Habeas Corpus, y el segundo porque está muy cercana la fecha del cumplimiento del plazo de internamiento y consideramos que, una vez llegado el momento y por razones humanitarias, debe ser enviado a Cuba donde están su familia y seres queridos. El castigo adicional de tres años de libertad supervisada en territorio estadounidense no debe aplicársele a René González.